

**Nombre de Alumno: Erik Suriel García Gómez.**

**Nombre del Docente: MVZ. Guillermo Montesinos Moguel.**

**Nombre del Trabajo: Ensayo: Importancia de la bioética en la labor del Veterinario y los retos que esto supone.**

**Materia: Ética y Biótica Veterinaria.**

**Grado: 8vo Cuatrimestre.**

**Lic. En Medicina Veterinaria y Zootecnia.**

## **IMPORTANCIA DE LA BIOÉTICA EN LA LABOR DEL VETERINARIO Y LOS RETOS QUE ESTO SUPONE**

En este ensayo hablare sobre Bioética implementado en nuestra profesión, es muy importante, no solo para nosotros como Futuro Veterinarios, sino para todos aquellos profesionista, que hicieron todo lo posible para conseguir un título profesional, “Bioética” estudia los conflictos morales planteados por las ciencias de la vida, es puente entre biología, moral, ciencia y humanismo, busca resolver la necesidad de la humanidad, rescatar valores, principios morales, mantener su entorno para enfrentar las amenazas que aparezcan sobre la supervivencia del hombre y de la naturaleza, la palabra bioética se deriva de las palabras griegas bio=vida y ethos=ética o ética de la vida. Para profundizar este tema, la Bioética ha estudiado los dilemas humanos frente a las ciencias de la vida, temas de estudio se orientaron inicialmente hacia los problemas individuales especialmente de los enfermos, de los pacientes, trata los conflictos morales planteados por las ciencias de la vida, es un puente entre la biología y la moral, la ciencia y el humanismo, ¿Por qué y para qué? para resolver la necesidad de la humanidad, rescatar valores y principios morales, enfrentar las amenazas que se ciernen sobre la supervivencia del hombre y la naturaleza, estudiando los dilemas humanos frente a las ciencia de la vida y los temas de estudio que se orientan inicialmente hacia los problemas individuales de la cotidianidad humana. Con la finalidad de valorar, determinar principios básicos a la hora de tratar animales, tales como la autonomía y toma de decisiones, la beneficencia y el hacer el bien y no dañarlos, proporcionar el trato justo y con equidad, nuestras especies son animales, son seres vivos que merecen ser tratados con respeto y dignidad, es necesario establecer condiciones adecuadas de uso, manejo y bienestar para su desarrollo, la profesión Médico Veterinario Zootecnista tenemos al Juramento Profesional y Código de Ética que la FedMVZ editó, las responsabilidades que la ley y la sociedad imponen al ejercicio de nuestra profesión, se requieren reforzar los avances de la ciencia y la tecnología, considerar el tipo de práctica profesional ya sea privada individual o en asociación, institucional privada o pública en sus diferentes modalidades, el marco de la Bioética se puede fortalecer en la práctica de la Medicina

Veterinaria, se presenta como un puente entre la ética clásica y la ciencia de la vida, actualmente la bioética se considera un movimiento de ideas, una metodología de confrontación interdisciplinaria entre ciencias biomédicas y ciencias humanas, una articulación de la filosofía moral o una disciplina autónoma con una función propia no normativa, aunque conectada con otras disciplinas, incluidas los sustentos teóricos éticos y filosóficos. La relación entre la medicina veterinaria y la bioética en campos específicos como la experimentación animal, la restricción del número de animales usados en investigación, cambiar modelos animales por no animales y usar técnicas más refinadas que eviten posibles sufrimientos, deber ético que tiene los humanos de salvaguardar el bienestar de los animales, el mejoramiento de la calidad de vida del hombre como fuente indispensable de alimento, vestuario, compañía y conocimiento, la utilización de los animales como modelos experimentales, las acciones inhumanas van más allá del laboratorio en prácticas que han sido tradicionales, por ello, la bioética se plantea como un importante instrumento que propende por los derechos de los animales, su defensa y la protección del bienestar animal, no solo en el ámbito médico, sino más allá como parte del accionar de cada ser humano. Bioética estudia los conflictos morales planteados por las ciencias de la vida, es puente entre biología, moral, ciencia y humanismo, nos ayuda a resolver la necesidad de la humanidad de rescatar sus valores, principios morales y preservar su entorno para enfrentar las amenazas que se ciernen sobre la supervivencia del hombre y de la naturaleza, hay temas que son énfasis de esta rama que es el origen de la vida, desarrollo, la asistencia de la vida y término de la vida, debe estar dirigida al bienestar individual, pero también al de la población recurriendo a los medios necesarios para aprovechar racional y armónicamente a la naturaleza, conservando los ecosistemas y preservando la salud. El concepto Bioética podemos hacer que esa palabra tome fuerza fortaleciendo en la práctica de la Medicina Veterinaria, la integración de valores éticos con el saber científico en la Bioética, haciendo conciencia, reflexionando y guiando la conducta a favor de la naturaleza, de la salud y de la calidad de vida, trata de guiar nuestro entendimiento de la vida, la relación de todos los seres vivos en un entorno, nos orienta en el desarrollo responsable del ejercicio profesional, respetando siempre la vida y su valor antes de cualquier cosa, nosotros como Futuro Médicos

Veterinarios siempre lidiaremos con animales que dependen de nosotros para asegurar su supervivencia, así como también en ciertas ocasiones estos animales necesitan de nosotros para evitar un sufrimiento innecesario, tomando en cuenta la ética profesional y el valor de la vida antes de los intereses propios, así como haciendo uso de la empatía y la comprensión, considero que la Bioética y Ética están tomados de la mano, cualquier Profesionista debemos de actuar con integridad, justicia, honradez, lealtad, respeto, formalidad, honestidad, responsabilidad, veracidad, sin olvidar las normas legales y éticas de nuestra profesión, la Ética Profesional tiene como misión sensibilizar a nosotros, para que nos podamos desenvolver en un ámbito de honestidad, legitimidad y responsabilidad, en beneficio de los animales, esto es una rama de la filosofía que se dedica a la reflexión crítica y racional de los valores, principios que guían nuestras decisiones y comportamientos, buscando además los fundamentos de los juicios éticos y morales. Sabemos los animales son seres capaces de sentir dolor físico, sufrimiento emocional, sin embargo, no podemos ejercer autonomía, tampoco podemos comunicarnos respecto a sus necesidades, nosotros como seres humanos somos quienes tenemos en nuestras manos la tutela de los animales y las decisiones sobre su vida, su cuerpo y su salud, esto los hace vulnerables y corresponde a los profesionistas de Medicina Veterinaria y Zootecnia, en este caso, somos nosotros los responsables morales de los animales, guardianes de su salud y su bienestar, somos los interlocutores entre la sociedad y los animales, aplicando los avances científicos para el beneficio de los animales, orientándonos a un fin, que es hacer del mundo un lugar mejor, mediante la reducción de los sufrimientos y el aumento de la felicidad, expandiendo la equidad y el respeto por los demás. Para finalizar todo ser humano debe tener una ética que ayude a dirigir su comportamiento para pensar, elegir, actuar de manera correcta y honestidad, tener ética nos ayudará a cumplir nuestros deberes con responsabilidad, poder usar nuestros conocimientos y habilidades como Médico Veterinario Zootecnista a favor del bienestar animal y de la sociedad, para concluir, nosotros como Futuros de esta noble y bella profesión que es Médico Veterinario y Zootecnista, tenemos que prepararnos diariamente, continuamente para mantenernos

actualizados, para poder brindar excelente servicio, nuestra ética profesional consiste en salvar vidas.

## **REFERENCIAS BIBLIOGRAFICAS:**

MVZ. Cinthya Gómez. (2019). Universidad de Guadalajara FMVZ- La Bioética y el bienestar animal, como valores fundamentales en la formación veterinaria. Recuperado de: <http://cualtos.udg.mx/noticia/la-bioetica-y-el-bienestar-animal-como-valores-fundamentales-en-la-formacion-veterinaria#:~:text=La%20bio%C3%A9tica%20tiene%20entonces%20la,trato%20justo%20y%20con%20equidad.>

Bioética. (2020). Universidad Veracruzana-FMVZ- Bioética en la profesión de Médico Veterinario Zootecnista. Recuperado: <https://www.uv.mx/veracruz/fmvz/extension/bioetica/>

BIOÉTICA Y BIENESTAR ANIMAL EN MEDICINA VETERINARIA. (2014). Recuperado de: <file:///C:/Users/HP/Downloads/210-Texto%20del%20art%C3%ADculo-689-1-10-20180802.pdf>